



Nuestro objetivo es conectar Ñuble con India y promover la marca India en Ñuble. Esto se puede lograr a través de la colaboración académica, la colaboración agrícola, la colaboración cultural, etc.

INVITADA POR EL GORE Y LA UDEC:

Embajadora de la India en Chile llegará a Ñuble para estrechar lazos con la academia y sectores públicos

En la antesala de su primera visita a la región, la embajadora de India en Chile, Excm. señora Abhilasha Joshi, comparte sus apreciaciones sobre nuestro país y las posibilidades de colaboración que surgen a partir de la relación entre ambas naciones y particularmente con la región: “En general, nos gustaría decir que India está abierta a colaborar con Ñuble en lo que necesiten. Estamos aquí para explorar las áreas de interés mutuo y encontrar la forma más beneficiosa de cooperación para ambos países”, afirmó.

FIC-R DISTRITO DE INNOVACIÓN
DE ÑUBLE
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: @INDIAINCHILE

Viene a participar del “Encuentro India-Ñuble. Oportunidades de atracción y conexiones”, organizado por el Gobierno Regional de Ñuble y la Universidad de Concepción en colaboración con Corfo Ñuble, la Asociación de Agricultores de Ñuble AG, el FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble, la Embajada de India en Chile, Confederación de Industrias de India y el Consejo de Promoción de Exportación de Electrónica y Software Informático de la India (ESCIndia), el que tendrá lugar el próximo jueves 22 de agosto en el Auditorio José Suárez Fanjul de la Universidad de Concepción Campus Chillán.

-¿Qué sabía sobre Chile antes de ser designada y qué impresiones ha tenido en estos días de misión?

Antes de mi nombramiento como Embajadora de India en Chile, trabajé en la sede del Ministerio de Asuntos Exteriores de India durante más de dos años. Recibí información muy positiva sobre Chile: una de las economías más avanzadas y prósperas de la región LATAM, una democracia sólida y en funcionamiento, un país diverso con una rica cultura y patrimonio, bendecido con una abundante belleza natural y ricos recursos minerales. En mi corta estancia hasta ahora, he podido experimentar personalmente algunas de estas cualidades. Durante mis interacciones con líderes, la comunidad empresarial, funcionarios y ciudadanos comunes, he sentido una gran calidez en las relaciones entre Chile e India, y espero trabajar junto a mis interlocutores en Chile para seguir promoviendo esta tendencia.



-¿Cuál es su visión para el futuro de las relaciones entre India y Chile, especialmente en términos de cooperación para el desarrollo regional?

Las relaciones entre India y Chile están entrando en una nueva etapa de cooperación que esperamos establezca una asociación duradera y sea un multiplicador de fuerza para India en América Latina. Chile es uno de nuestros socios más importantes para satisfacer nuestras necesidades de minerales críticos. Cuenta con un sector de servicios dinámico y una vasta red de acuerdos de libre comercio con el mundo, además de ser rico en productos agrícolas.

India está comprometida con la promoción de la cooperación Sur-Sur, para lo cual es necesario establecer nuevas formas y áreas de colaboración que atiendan las necesidades de desarrollo de los países y sus poblaciones. En este sentido, la cooperación regional o paradiplomacia es muy importante. Chile es un país bastante centralizado y, a través de la internacionalización de sus regiones, las relaciones entre India y Chile pueden expandir su alcance de cooperación y beneficiar enormemente a ambos países.

Chile es un país geográficamente muy diverso, y cada región tiene sus propias necesidades. Esperamos que India pueda promover el desarrollo de cada región según sus necesidades específicas. Por lo tanto, creo que el futuro de la cooperación para el desarrollo regional dependerá en gran medida de las necesidades de cada región. India siempre estará aquí para ofrecer su asistencia en lo que necesiten las regiones de Chile, ya sea en infraestructura, tecnología, salud, transporte, telecomunicaciones, etc.

El Encuentro India-Ñuble. Oportunidades de atracción y conexiones", será este jueves 22 de agosto a las 09:00 horas en el Auditorio José Suárez Fajul de la UdeC Campus Chillán.

-¿Cuáles son las principales áreas de interés para India en términos de inversión en Chile?

India está muy interesada en promover su marca global como una potencia en tecnologías de la información (TI). En particular, India está entusiasmada por ayudar a los países a construir su infraestructura digital pública, que será muy relevante en el futuro. La Interfaz de Pagos Unificados (UPI) de India ha sido un gran éxito gracias a su eficiencia, fiabilidad y seguridad, y países de todo el mundo están interesados en desarrollar sistemas similares.

Sin embargo, hay otros sectores en los que India tiene mucho que ofrecer. Uno que puede ser de gran beneficio para Chile tiene que ver con los ferrocarriles. Chile está actualmente desarrollando su red ferroviaria e India tiene mucha experiencia en ese sector. India cuenta con una red ferroviaria de 12.636 millones de kilómetros, transportando más de 1.100 millones de pasajeros por kilómetro (BPK) y más de 900 millones de toneladas por kilómetro (BTK) de tráfico de carga. Otro sector en el que India y Chile están fortaleciendo sus lazos es el de la salud. Esperamos seguir proporcionando productos farmacéuticos a Chile y ayudar a la población chilena a acceder a medicamentos de alta calidad y a precios asequibles.

Por otro lado, India está interesada en asegurar el suministro de minerales críticos y espera concretar proyectos y acuerdos que permitan la transición eléctrica en India mediante el suministro de litio y cobre.

-¿Cuáles son sus expectativas sobre su visita a la región de Ñuble?

A principios de este año realizamos un evento similar en Temuco, en la Universidad Autónoma. Fue un gran éxito y esperamos replicar esa experiencia en Ñuble. Nuestras expectativas son continuar promoviendo la cooperación académica directamente entre universidades indias y chilenas. También queremos promover los lazos comerciales y culturales con la región, que ofrece muchas oportunidades en los sectores de agricultura y turismo.

-¿Cómo cree que el intercambio cultural entre India y Chile puede enriquecer a ambas sociedades?

El intercambio cultural es fundamental para cualquier tipo de relación, porque la cultura trata sobre las personas. Las relaciones entre personas son más fuertes y confiables. Si India y Chile pueden compartir y celebrar las culturas de cada uno, podremos entendernos mejor y lograr asociaciones mutuamente beneficiosas en otras áreas, como la cooperación social, comercial, política y académica.

-India es reconocida por su próspero sector de tecnología e innovación, ¿cómo cree que la región de Ñuble podría beneficiarse de la experiencia y conocimientos de India en estos sectores?

El sector de la tecnología e innovación ha evolucionado a una velocidad increíble en los últimos años. Cada mes parece haber un nuevo avance que sacude el mercado. India está en una posición para aprovechar estas nuevas innovaciones y colaborar con Chile en sus áreas prioritarias. Podemos proporcionar una serie de soluciones basadas en tecnología que pueden aumentar la productividad en la agricultura, ofrecer servicios para mejorar las capacidades de seguridad de la región, soluciones de salud a través de la robótica, e incluso tecnologías para la educación.

Así que hay mucho margen para la colaboración en TI que beneficiaría a múltiples sectores.

-¿Qué lecciones o modelos de desarrollo económico de India cree que podrían adaptarse con éxito en Chile, particularmente en la región de Ñuble?

El desarrollo económico regional también es muy importante para India, y ha tenido que resolver problemas importantes específicos de cada región. Creo que la lección más importante es tratar a cada región como única, entendiendo sus capacidades y desafíos específicos. Esto no significa que cada región sea responsable de su propio desarrollo, sino que el desarrollo debe adaptarse y seguir adaptándose para lograr mejores estándares de vida.

Una estrategia exitosa que India ha desarrollado es su gran red de startups, que cuenta con casi 140.000 (empresas emergentes) startups y ha incubado más de 100 unicornios en todo el país. Esto es importante porque las startups son capaces de resolver problemas complejos y únicos de manera innovadora, lo que mejora la productividad y tiene un impacto social. Esta red de startups sirve como un trampolín para el desarrollo regional, ya que cada startup está comprometida en resolver los problemas de la región a través de mecanismos que agregan valor y mejoran la calidad de vida en las regiones.

-Dado que la agricultura es un pilar para ambas regiones, ¿existen oportunidades específicas de cooperación en este ámbito?

India y Chile no son vistos como competidores directos debido a las diferencias estacionales. De hecho, en 2023, el Ministerio de Agricultura de India y Chile firmó un Memorando de Entendimiento (MoU) para promover la cooperación y mejorar el bienestar de los agricultores. La agricultura es muy importante para ambos países, y Chile tiene relaciones comerciales muy sólidas con India. En 2023, Chile exportó aproximadamente 188 millones de dólares en frutas y productos agrícolas a India, y India es el mayor mercado de Chile para las nueces. Hay mucho espacio para la cooperación agrícola, especialmente en el aspecto técnico, donde ambos países pueden colaborar con tecnología, datos y conocimientos para mejorar la productividad. Un ejemplo de este tipo de MoU es el firmado entre ChileNuts y la Asociación de Productores de Nueces de India, WANGAL, que, al final del día, ayuda directamente a los agricultores y productores de Chile.

-¿Qué importancia le asigna al papel de las universidades en el fortalecimiento de los lazos entre India y Chile? ¿Qué áreas de investigación o desarrollo podrían ser prioritarias?

La colaboración universitaria es muy importante por varias razones, y las universidades indias ya han firmado muchos MoU con universidades chilenas. En primer lugar, las universidades tienen la misión de ser pioneras en la investigación y solución de los problemas que más nos preocupan. Son los principales centros de estudio y actores claves en la propuesta de políticas públicas. La colaboración entre universidades ayuda a fortalecer mutuamente a través del intercambio de ideas y la prueba de sus soluciones en diferentes contextos. En segundo lugar, la colaboración universitaria es importante para el intercambio académico. Tanto el intercambio de estudiantes como de profesores es muy importante para el desarrollo profesional y personal, la educación continua y la formación. El intercambio académico

ofrece una oportunidad única para aprender sobre cosas que uno podría no haber escuchado en su propio país y aprender de personas con nuevas ideas y perspectivas.

Además, los países suelen tener conocimientos específicos que pueden ayudarse mutuamente. Algunas de estas prioridades de investigación para India pueden estar en física y astrofísica, áreas en las que Chile está muy desarrollado. Además, la investigación sobre mitigación y adaptación a desastres naturales y cambio climático es algo de lo que ambos países podrían beneficiarse, así como la gestión del agua y la economía circular. En los últimos años, el intercambio de visitas a nivel académico entre ambos países ha ido en aumento, lo que se traducirá en más intercambios de este tipo entre los dos países. Algunos profesores indios se han unido a universidades chilenas, mientras que muchos estudiantes indios a nivel de doctorado y postdoctorado están realizando investigaciones y cursos académicos en universidades chilenas, principalmente en el campo de la astronomía. Esto muestra la tendencia positiva de los intercambios académicos bilaterales.

-¿Qué tipo de colaboraciones espera promover entre empresarios indios y locales a partir de este Encuentro India-Ñuble en el que participará?

Esperamos abrir las puertas a la colaboración regional en diversos sectores. Nuestro objetivo es conectar Ñuble con India y promover la marca India en Ñuble. Esto se puede lograr a través de la colaboración académica, la colaboración agrícola, la colaboración cultural, etc. Lo importante es sentar las bases y establecer conexiones entre ambas regiones.

Los empresarios de Ñuble pueden beneficiarse enormemente de India, gracias a su gran mercado, pero también gracias a todo lo que tiene para ofrecer, desde TI hasta maquinaria, bienes de ingeniería, bienes de capital, productos farmacéuticos, etc. Las regiones en el norte y sur de Chile también tienen la oportunidad de establecer y desarrollar vínculos productivos y cadenas de valor con América Latina, lo que sería beneficioso para ambas regiones e India. Me gustaría invitar a las empresas chilenas de la región a participar en las principales ferias comerciales de India, especialmente en la próxima Cumbre Multisectorial India-LAC en noviembre de 2024 e IndiaSoft2025 en marzo de 2025, la mayor feria tecnológica de India.

-¿Qué mensaje le gustaría compartir con la gente de la región de Ñuble sobre la importancia de la colaboración entre las dos naciones?

En general, nos gustaría decir que India está abierta a colaborar con Ñuble en lo que necesiten. Estamos aquí para explorar las áreas de interés mutuo y encontrar la forma más beneficiosa de cooperación para ambos países.

La cooperación Sur-Sur se basa en las prioridades de los países socios. Debemos colaborar para alcanzar los niveles de desarrollo que deseamos y trabajar juntos para mejorar la vida de nuestras poblaciones. India está muy abierta a ayudar a Chile en esta misión y está desarrollando una serie de espacios para la cooperación bilateral. A medida que nos proponemos visitar Ñuble para escuchar de primera mano y establecer relaciones entre personas, también nos gustaría invitar a Ñuble a visitar India y ver de primera mano todo lo que tiene para ofrecer y aprovechar las oportunidades disponibles en India.

